

hung durch einen nuklearen Holocaust zu kämpfen und einen dauerhaften Frieden auf unserem Planeten zu sichern. Frieden und Sozialismus sind wesenseins. Der reale Sozialismus mit der Sowjetunion als Hauptkraft spielt eine lebenswichtige Rolle bei der Abwendung der Gefahr eines Kernwaffenkrieges, bei der Abrüstung und der Sicherung des Friedens. Mit tiefer Befriedigung haben wir in diesem Zusammenhang die Beratungen des historischen XXVII. Parteitages der KPdSU verfolgt. Wir sind der festen Überzeugung, daß die jüngsten Vorschläge der KPdSU, die vom Genossen M. S. Gorbatschow unterbreitet worden sind, als eine wirksame und vernünftige Basis für die nukleare Abrüstung dienen können.

Liebe Genossen! Wir in unserem Lande setzen unseren Kampf unter schwierigen Bedingungen fort. Die Lage ist äußerst kompliziert und unsicher. Seit Jahren existiert eine Militärherrschaft. Die Politik des Regimes, das aktiv vom Imperialismus unterstützt wird, steht im krassen Widerspruch zum Geist unserer nationalen Unabhängigkeit und hat nur zu einer extremen Verschärfung der sozialökonomischen und politischen Krise beigetragen. Wir ringen weiter um eine geeinte Massenbewegung gegen Militärherrschaft, für Demokratie und demokratische Rechte. Unsere Genossen sind zu Märtyrern in diesem Kampf geworden.

Aufgrund bestimmter Umstände und unter dem Druck der Opposition sah sich das Regime gezwungen, den Zeitplan für die Durchführung von Parlamentswahlen zu veröffentlichen. Allerdings will das Regime bei diesen Wahlen seine eigenen Interessen durchsetzen. Neben der Schaffung einer breiten Einheitsfront im Kampf um Demokratie ist unsere Partei bestrebt, auf Verständigung, Zusammenarbeit und Einheit zwischen den linken und fortschrittlichen Kräften hinzuwirken. Besondere Aufmerksamkeit richten wir dabei auf die Mobilisierung der Arbeiterklasse und der armen Landbevölkerung, insbesondere der Landarbeiter. In den letzten Jahren hat die Partei sowohl organisatorisch als auch politisch ihre Positionen ausgebaut. Ihr Ansehen hat ebenfalls zugenommen. Wir sind der Ansicht, daß eine dauerhafte Lösung der in unserer Gesellschaft bestehenden Probleme möglich ist, wenn die Aufgaben der nationaldemokratischen Revolution, wie sie die Strategie unserer Partei hervorhebt, durchgeführt werden.

Liebe Genossen! Wir wünschen Eurem Parteitag nochmals viel Erfolg. Wir möchten unserer Hoffnung Ausdruck verleihen, daß sich die brüderlichen Beziehungen zwischen unseren beiden Parteien in den kommenden Jahren weiterentwickeln mögen.

Ruhm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands!

Es lebe der Marxismus-Leninismus und der proletarische Internationalismus!

Es lebe die Einheit und Solidarität der kommunistischen Weltbewegung!

Es lebe der Weltfrieden!

Zentralkomitee

der Kommunistischen Partei Bangladeshs